

2024-07-03

Concentran quejas en tres alcaldías; proceso electoral

Autor: Georgina Olson

Género: Nota Informativa

<https://www.excelsior.com.mx/comunidad/concentran-quejas-en-tres-alcaldias-proceso-electoral/1660669>

De las 633 quejas que la Comisión Permanente de Quejas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) recibió contra alcaldías en específico, 15.16% correspondieron a Milpa Alta; 14.74%, a Álvaro Obregón, y 8.84%, a Miguel Hidalgo.

Es decir, cuatro de cada diez quejas contra demarcaciones fueron contra las tres mencionadas, siendo las que más concentran.

Llama la atención que Milpa Alta, donde se concentró el mayor porcentaje de quejas, tiene una población de 152 mil 685 habitantes y un listado nominal de 119 mil 663 votantes.

En contraste, por ejemplo, con Iztapalapa, que es la alcaldía más poblada de la ciudad, con un millón 835 mil 486 habitantes y una lista nominal de un millón 524 mil 905 votantes, pero que sólo tuvo 6.63% de las quejas en alcaldías, de acuerdo con el informe que la Comisión Permanente de Quejas presentó al Consejo General del IECM el pasado 24 de junio.

En el caso de Álvaro Obregón, donde se presentó el 14.74 por ciento de las quejas, destaca el hecho de que hubo una contienda muy cerrada, en la que primer y segundo lugar quedaron a 3.09 puntos de distancia.

Mientras Javier López Casarín, candidato de Morena, PT y PVEM, ganó con el 47.53% de la votación, Lía Limón, de PAN, PRI y PRD, obtuvo el 44.44%, de acuerdo a los cómputos distritales del IECM.

En el caso de la alcaldía Miguel Hidalgo, la tercera con el mayor porcentaje de quejas (8.84%), se vivió una contienda intensa entre la alianza Va X la CDMX, integrada por PAN, PRI y PRD, que ganó la alcaldía y una diputación local, y la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM), que ganó la otra diputación local de esa demarcación.

Mauricio Tabe se hizo con la alcaldía, con 54.21 por ciento de la votación, dejando lejos a Miguel Torruco, de Morena, PT y PVEM, con 38.82% de los votos, y esa alianza también ganó el distrito 13, con América Rangel, sin embargo Morena, PT y PVEM ganaron el distrito 5, que comprende parte de Miguel Hidalgo y de Azcapotzalco, con Víctor Hugo Romo.

En total, mil 810 quejas

Además el IECM recibió mil 177 quejas de "ámbito indeterminado", es decir, que se refieren a más de una alcaldía o al cargo de jefatura de Gobierno, por lo que en total el IECM recibió mil 810 quejas durante todo el proceso electoral.

De ese universo, en mil 059 la Comisión Permanente de Quejas ya emitió un acuerdo, y en 312 están en sustanciación, "es decir, que ya se admitió la queja, y tenemos que seguir con un procedimiento de requerir pruebas e integrar todo el expediente", explicó el consejero Mauricio Huesca, integrante de la Comisión Permanente de Quejas.

De las restantes 439 que están en trámite "el expediente se está armando para poder determinar si se admite o se

desecha la queja, y en su caso se dicta una medida cautelar", expresó Huesca.

De las mil 059 quejas que ya concluyeron con un acuerdo de la Comisión Permanente de Quejas, 081 se enviaron al Tribunal Electoral de la Ciudad de México, que definirá si confirma o desecha el acuerdo de la Comisión, acerca de si la queja está fundamentada. Y el Tribunal establece si habrá sanción, y de qué tipo.

Por otro lado, 781 quejas se desecharon. "La razón más común por la que se desecha una queja es porque no se acompaña de elementos de prueba o los elementos de prueba no sirven para acreditar los hechos denunciados", dijo la consejera Erika Estrada, quien preside la Comisión Permanente de Quejas.

Además, se declararon incompetentes en 166 casos, por ejemplo aquellos en los que las quejas eran de índole federal.